

人権ふれあいだより

竹原市人権センター

☎22-7736

< 2024年9月5日 発行 >

ハンセン病問題について考えよう! (NO.1)

【ハンセン病とは、どんな病気?】

ハンセン病は、皮膚と末梢神経の病気で、ノルウェーのハンセン博士が発見した「らい菌」という細菌による感染症です。この「らい菌」は非常に感染力の弱い菌で、感染しただけでは発病する可能性は極めて低く、発病しても現在では治療法も確立し、早期発見と適切な治療により後遺症も残りません。遺伝しないことも判明しています。(病名が、「らい病」から菌の発見者の名前をとり「ハンセン病」に変わりました)

【ハンセン病問題とは?】

1931年「らい予防法」によって、すべての患者さんを強制的に隔離する政策がとられました。1947年プロミン治療の開始により治りやすい病気になりましたが、国の法による誤った隔離施策が継続され、ハンセン病は感染する怖い病気という偏見を助長し、患者さんや家族への差別につながったのです。その結果、病気が治ったにも関わらず故郷に帰ることができず、病気の回復者や家族が長い間苦しんでいる現実があります

【ハンセン病問題の国の政策と(元)患者さんの今について】

1996年「らい予防法」が廃止され、国の隔離政策は誤りであると厚生労働大臣が陳謝しました。2009年「ハンセン病問題基本法」が施行され、現在の療養所に適用されています。現在療養所で暮らしている方は、ハンセン病はすでに完治し、「ハンセン病回復者」または「ハンセン病の後遺症がある障がい者」と言います。

【ハンセン病に対する差別・偏見をなくすためには!】

ハンセン病について正しい知識を学び考えることです。この度、次のとおり講演会・パネル展を開催します。ぜひ参加して学びましょう。

人権ふれあい講演会・パネル展開催のお知らせ

○講演会 (日時) 10月20日(日) 13時30分~15時まで

(場所) 吉名地域交流センター 2階ホール

(内容) 「人権が尊重される社会のために」

~ハンセン病問題から学ぶ~

(講師) 長島愛生園歴史館 学芸課長 田村朋久さん

○パネル展もあわせて行います。

※詳しくは、別紙チラシをご覧ください。参加をよろしく願います。

思いやりで
温かい心
広げよう
へ
2023
人権標語入選作品
小学校4年生
▽

【人権豆知識コーナー】

今月から、法務省の人権啓発活動強調事項、17項目を数回に分けて掲載します。

(1)女性の人権を守ろう

家庭や職場における男女差別、性犯罪等の暴力、配偶者・パートナーからの暴力、職場におけるセクシャルハラスメントや妊娠・出産等を理由とする不利益取扱い(マタニティハラスメント)などの人権問題が発生しています。誰もがお互いの立場を尊重して協力し合えるよう、この問題についての関心と理解を深めていくことが必要です。

(2)こどもの人権を守ろう

いじめや虐待、体罰、性犯罪、性暴力などのこどもをめぐる人権問題が深刻化しています。こどもが一人の人間として、また権利の享有主体として、最大限に尊重されるよう、この問題についての関心と理解を深めていくことが必要です。

2024年度竹原市人権教育推進協議会

社会教育部会記念講演会

- ◎演題 「**ガッツ**の裏側 寄り添う心と聞く力
～アナウンサーとして学んだコミュニケーション力～」
- ◎講師 RCCアナウンサー 田村 友里さん
- ◎日時 9月21日(土)15:00～16:30
- ◎場所 竹原市市民館ホール

※参加をよろしく
お願いします



おめでとうございます

グラウンドゴルフ教室

8月7日の結果

【むなこしブランド】

第1位 胡 甚三さん

第2位 上岡 昭徳さん

第3位 大木 秀夫さん

困ったときは、一人で悩まないで相談してください。人権相談（差別・いじめ・いやがらせなど）

竹原市人権センター ☎22-7736

(月～金 8:30～17:15)

健康相談の開催について

☆日時・9月30日(月) 9時～

☆場所・吉名地域交流センター

☆内容・保健師による血圧測定、尿検査、
体力測定があります。

☆体調で気になる事も相談できますので、
ぜひご参加ください

9月行事・教室の予定

☆グラウンドゴルフ教室	5日 (むなこしブランド)	午前	9時00分～
☆着付け教室	9日・30日	午後	1時00分～
☆パソコン教室	3日・10日・24日	午後	7時30分～
☆カラオケ教室	毎週木曜日	午後	1時30分～
☆はんこクラブ	毎週金曜日	午後	1時30分～
☆健康相談	30日	午前	9時00分～